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ДВА ДНЯ ДИСКУССИЙ
Два дня в Доме политического просвещения обкома 

КПСС проходило совещание-дискуссия идеологического ак
тива областной комсомольской организации «О стратегии и 
тактике политической работы комсомольских организаций 
области в целях обретения авторитета комсомолом». Два 
дня на пленарных заседаниях и заседаниях по секциям ком
сомольский актив обсуждал те десять вопросов, что выно
сились на дискуссию.

16 июня на пленарном заседании с докладами выступили 
первый секретарь обкома ВЛКСМ М. Матвеев и заведую
щий отделе:« НИЦ ВКШ при ЦК ВЛКСМ Е. Ливанов.

Наиболее горячо обсуждение комсомольских проблем шло 
на заседаниях первой и второй секций. Это и понятно! Во
просы очень актуальные: место комсомола в политической 
системе общества, какими должны быть Программа и Устав 
ВЛКСМ.

17 июня на пленарном заседании была обсуждена и ут
верждена итоговая резолюция (публикуется), состоялась 
встреча с народными депутатами СССР В. А. Волковым и 
А- Д. Трубиным. На этом совещание-дискуссия завершило 
свою работу.

РЕЗОЛЮЦИЯ
совещания-дискуссии комсомольского актива

Свердловской областной комсомольской 
организации от 16—17 июня 1989 г.

Комсомольский актив, при
знавая сложность общест
венно-политической ситуации 
в стране и необходимость ре
организации Союза молодежи 
с целью приведения его в 
соответствие с требованиями 
сегодняшнего дня. считает 
необходимым заявить о сво
ей позиции по некоторым 
проблемам развития ВЛКСМ.

Комсомол — самостоятель- . 
ная общественно-политиче
ская организация молодежи, 
базирующаяся на марксист
ско-ленинском учении.

Комсомол не претендует на 
исключительность, стремится 
к выражению различных мо
лодежных интересов, но не 
монополизирует это право, 
выступает партнером с дру
гими общественными и поли
тическими организациями в 
решении молодежных проб
лем, добиваясь их реализа
ции через органы власти и 
государственного управления.

Областной актив признает 
ответственность комсомола 
за кризисное состояние пио
нерской организации. При
знавая пионерскую органи
зацию резервом и партнером, 
ВЛКСМ оказывает ей мате
риальную и кадровую по
мощь. не ущемляя ее внут
ренней самостоятельности.

Комсомольский актив счи
тает, что по завершении от
чётно-выборной кампании в 
комсомольских организациях 
страны необходимо провести 
внеочередной съезд ВЛКСМ, 
который должен принять 
Программу и новый Устав 
ВЛКСМ. Пока отсутствие од
ного документа- и несовер
шенство другого сковывает 
деятельность нашей органи
зации.

При разработке Програм
мы исходить из:

1. Единства стратегических 
целей ВЛКСМ и КПСС.

2. Права ВЛКСМ на само
стоятельное определение та
ктики движения к цели.

При разработке Устаза 
ВЛКСМ исходить из:

1. Обеспечения полной ор
ганизационной независимо
сти комсомола от КПСС.

2. Необходимости обеспе
чения правд на экономиче
скую самостоятельность ком
сомольских организаций всех 
уровней.

3. Необходимости обеспе
чения плюрализма мнений, 
для чего ликвидировать ор
ганизационные рычаги борь
бы с инакомыслием, гаран
тировать права меньшинства 
при определении общей ли
нии союза волей большинст
ва.

4. Необходимости нового 
порядка формирования выс-

ших руководящих органов 
комсомола на основе прямо
го голосования.

Считаем необходимым при
знать право каждой комсо
мольской организации на 
свои органы массовой инфор
мации. содержащиеся на ее 
средства.

После принятия Програм
мы, нового Устава ВЛКСМ 
произвести обмен комсомоль
ских документов.

Считать наиболее важны
ми задачами экономической 
деятельности ВЛКСМ удов
летворение существующих 
социально - экономических 
проблем молодежи.

В связи с этим на област
ном уровне:

1. Создать комиссию об
кома ВЛКСМ по экономиче
ской деятельности.

2. Подготовить и вынести' 
на очередную отчетно-выбор
ную комсомольскую конфе
ренцию основные принципы 
и программу развития эконо
мической деятельности 
ВЛКСМ.

3. Признать необходимым 
создание ассоциации комсо
мольски х предприятий.

Па всесоюзном уровне:
1. Считать целесообразным 

разработку и принятие обще
союзных законодательных 
док у м е и тов, оп ре де л я ющи х 
правовой статуе молодежных 
предприятий.

2. В деятельности комсо
мольских предприятий учи
тывать приоритет интересов 
членов ВЛКСМ.

Комсомольский актив счи
тает необходимым создание 
Коммунистического- союза 
молодежи России. Учреди
тельный съезд провести до 
XXI съезда ВЛКСМ.

Актив выражает протест 
решению Бюро ЦК ВЛКСМ 
о вложении 500 млн. руб. в 
Коммерческий банк СССР 
как действию, не соответст
вующему целям и задачам 
использования финансовых 
соедств коллективных чле
нов организации. Просить 
выборный орган ЦК ВЛКСМ 
и ЦРК ВЛКСМ расследовать 
правомерность и законность 
действий аппарата и бюро 
ПК ВЛКСМ в расходовании 
финансовых средств.

Актив считает целесообра
зным делегировать предста
вителей Свердловской обла
стной комсомольской орга
низации в инициативные 
группы по разработке кон
цепции Программы и нового 
Устава ВЛКСМ, по Ьбсужде- 
нию текущего момента с 
целью доведения предложе
ний организации до сведения 
VHP Пленума ЦК ВЛКСМ и 
всех комсомольцев страны.

НА СНИМКАХ,- дискуссии, споры, дебаты. Берет слово 
первый секретарь Нижнетагильского горкома ВЛКСМ Алек
сей Скоморохов: «У комсомола не будет организационной 
самостоятельности, пока не будет самостоятельности полити
ческой». Задумался секретарь комитета комсомола лесотех
нического института Дмитрий Калиниченко. Это он предло
жил внести в резолюцию пункт о проведении после вне
очередного XXI съезда ВЛКСМ обмена комсомольских до
кументов.

Фото В. ЯКУБОВА.

Комсомол УПИ: 
решительные шаги

В ноябре месяце прошло
го года наша газета расска
зывала об отчетно-выборном 
комсомольском собрании 
Уральского политехнического 
института, на котором в чис
ле прочих было принято и 
такое решение: в качестве 
эксперимента предоставить 
комсомольской организации 
общественно - научного сту
денческого объединения 
«Интерес» права первичной 
организации. И вот — новые 
вести из политехнического. 
Недавно проходил очередной 
пленум комитета ВЛКСМ 
института. Принято поста
новление:

«С июня месяца 1989 го
да изменить структуру ком
сомольской организации 
УПИ — расформировать ор
ганизации с правом первич
ных в студенческих группах, 
на курсах и специальностях. 
Бюро комитета ВЛКСМ ин
ститута создавать организа
ции с правами первичных в 
академических группах, 
творческих коллективах, сту
денческих отрядах, клубах 
по интересам на основании 
протокола комсомольского

Чужого горя не

собрания, списка группы и 
выбранных ею направлений 
общественно - полезной дея
тельности».

И еще в постановлении — 
вот такие пункты: в ходе го
довой сверки в соответствии 
с Уставом ВЛКСМ др 31 де
кабря 1989 года исключить 
из рядов организации ком
сомольцев. не работающих и 
не участвующих в жизни 
комсомола УПИ. Секрета
рям комитетов ВЛКСМ фа
культетов с 1 ноября 1989 
года организовать- прием на 
местах взносов лично от 
каждого комсомольца.

Пленум комитета ВЛКСМ 
УПИ постановил также об
ратиться во временную ком
сомольскую организацию 
Сургутской встречи с прось
бой о принятии комсомоль
ской организации УПИ кол
лективным членом.

Комсомол УПИ начал де
лать решительные шаги по 
пути реанимации нашей мо
лодежной организации. Что 
дальше? Кто следующий?

Л. МОЖАЕВА.

«ВАХТА МИРА»
17 июня в производствен

ном объединении «Пневмост- 
роймашина» прошел суббот
ник «Вахта мира».

Проводить фкие субботни-

бывает ■■■■■■«и™

ки в двадцатых числах июня, 
накануне начала Великой Оте
чественной войны, — десяти
летняя традиция на заводе. В 
этом году по инициативе ве
теранов войны и труда, кол
лектива цеха № 3, бригад 
имени советско - чехословац
кой дружбы Александра Ва
сильевича Нестерова, Ниь1ы 
Федоровны Ивановой труже
ники завода встали на «Вахту 
мира» на свои рабочие места 
в выходной субботний день.

Комсомольцы завода выеха
ли на субботник в Катино, в 
заводской пионерский ла
герь, где закладывается «Ал
лея дружбы». В этот день бы
ло заработано и перечислено 
в Советский фонд мира 20 
тысяч рублей. По решению 
заводчан часть денег переда
на пострадавшим в железно
дорожной катастрофе в Баш
кирии. -

Л. ФИЛИПОВИЧ.
Свердловск.

Поле для мастеров
Недавно учебное хозяйство 

среднего профтехучилища
№ 111, что в поселке Верхняя 
Синячиха Алапаевского райо
на, стало местом проведения 
конкурса «Юный пахарь». Сю
да съехались победители внут- 
риучилищных соревнований из 
тринадцати ПТУ области.

Хлебное поле, влажное от 
прешедшего ночью дождя и 
как бы завороженное под яс
ным голубым небом, огласи
лось шумом тракторов с плу
гами. В строю молодые парни 
в спецовках с яркими эмбле
мами своих ПТУ.

Каждый участник конкурса 
должен был вспахать пробный 
участок (площадь 50x10 м) и 
контрольный (площадь 
50x22 м). Контрольная пахота 
предусматривала запахивание 
участка всвал ц вразвал. Рабо
ты оценивались по 100-балльной 
системе. Особое внимание уде
лялось выровненности поверх
ности, глубине и прямолиней
ности вспашки.

Победитель прошлогоднего

конкурса. учащийся СПТУ 
№ Й1 Алексей Калугин, тоже 
пришел на конкурс «поболеть» 
за новичков. Он, третьекурсник, 
со знанием дела наблюдал за 
работой ребят. Строгие судьи 
внимательно следили . за ра
ботой пахарей, измеряли, сопо
ставляли...

На пьедестале почета с крас
ными шелковыми лентами через 
плечо «Мастер золотые руки», 
с призами и цветами в руках — 
учащийся из Камёнска-Ураль- 
ского Юрий Боровик. заняв
ший первое место. Сергей 
Мелыгицин из Красноуфимска 
(второе место). Алексеи Дайбов 
из Михайловска (третье место), 
четвертое место поделили Эду
ард Дунаев из Верхней Синя- 
чихи и Алексей Волков из Ачи- 
та.

А за спиной —; вспаханное 
поле.

Л. МЫШКИН.
зам. директора СПТУ

№ 111.
Верхняя Синячиха.

СОЮЗ
свердловский 
«Сургут»

«Изменения, происшедшие 
после XX съезда ВЛКСМ, 
не смогли вывести комсомол 
из кризиса. Более того, кри
зис углубился. В стране сло
жилась" атмосфера «необхо
димого членства» в комсомоле, 
мешающая союзу самоочи
щаться. Комсомол не может 
отразить весь диапазон ин
тересов молодежи. Многие 
комсомольцы не видят смы
сла в членстве в ВЛКСМ. Ав
торитет выборных органов в 
целом крайне низок в мо- 
лодежней среда... Отсутст
вие программы организации 
размывает цели ' и задачи 
союза и ставит крупнейшую 
политическую организацию 
молодежи в неопределенное 
положение».

Не правда ли, и мысли зна
комые, и текст сам, кажется, 
уже где-то читали или слыша
ли в пересказе... Нет, это не 
перепечатка материалов ком
сомольской конференции Мо
сковского государственного 
университета, опубликованных 
20 декабря прошлого года в 
вузовской многотиражке.

...Это и ие воспоминания о

15 июня в нашей газете был 
опубликован материал, рас
сказывающий о пострадавших 
во время катастрофы близ го
рода Аша. На вторые сутки 
после взрыва и пожара 20 че
ловек, в основном — моло
дые люди и детишки, были 
доставлены из Уфы самолета
ми санавиации в ожоговый 
центр Свердловской област
ной больницы скорой меди
цинской помощи.

В тот день, 8 июня, ког
да я с остановившимся серд
цем переступила порог пала
ты реанимации, смерть еще 
только стучалась в эту дверь.

Но ранним утром 12 июня 
она увела из мира живых 
Свету Лекс, которой было 
всего восемь лет. 15-го умер
ла девятнадцатилетняя девуш
ка из города Кемерова Але
на Цебенко, 19 июня ушел из 
жизни Андрей Долгачев. Ему 
тоже было всего лишь 19 лет.

Последним прощанием зву
чат в моей памяти слова Але
ны: «Как мало было той жиз
ни — до пожараА...

Неутешительны прогнозы 
докторов ожогового центре 
и сегодня: семь пострадавших 
находятся в очень тяжелом 
состоянии.

Пока только 12-летний челя
бинец Игорь Акользин гото
вится к выписке домой.

В очерке «Ожог» говори
лось и о тех нуждах, что ис
пытывает центр: катастрофи
ческая нехватка медперсона
ла, отсутствие необходимого 
оборудования и даже такого 
«пустяка», как минеральная во
да и клюквенный морс для 
больных.

16 июня ожоговый центр 
посетил представитель Мини
стерства здравоохранения и 
заверил медиков в том, что 
часть запросов свердловчан 
по оборудованию будет удов
летворена. Среди «идущего» 
в адрес центра медгруза — 
две японские установки для 
лечения больных с ожогами, 
барокамера, дерматом Коло-

«КАК МААО ЖИЗНИ...»
кольцева (аппарат для взятия 
кожи) и другая техника.

Вопрос об «искусственной 
почке» (комплексе для восста
новления почечных функций) 
был закрыт решительным отка
зом со стороны представите
ля Минздрава, хотя свердлов
ские медики готовы сегодня 
принять и разместить ком
плекс.

Подготовлен и реализуется 
приказ за подписью председа
теля исполкома Ленинского 
района, начальника граждан
ской обороны В. Б. Октаева и 
начальника штаба гражданской

обороны района подполков
ника А. Я. Барышникова о 
привлечении санитарных дру
жин к работе в ожоговом 
центре.

Завод напитков и минераль
ных вод «Свердловский» нап
равил в адрес центра 25 ящи
ков минеральной воды.

В Свердловске счет в по
мощь жертвам катастрофы не 
открыт, средства поступают в 
Уфу, Челябинск и Новоси
бирск. Но вот одна цифра: за 
дни, прошедшие после тра
гедии, в сберкассы, к приме
ру Верх-Исетского района,

поступило две тысячи рублей 
от его жителей. Среди тех, 
кто внес свой посильный 
вклад, — В. В. Антипов (100 
рублей), Е. Б. Васильева (500), 
Т. Н. Крылова (25) и другие.

Но ожоговому центру и се
годня нужна наша помощь. 
Какая? На этот вопрос вам 
ответят врачи по телефону 
22-35-60.

Т. ЛОМД’КЙНА.
Свердловск.
НА СНИМКЕ: Игорь Аколь

зин с папой и доктором А. Д. 
Игишевым.

.Фото Л. БАРАНОВА.

МОЛОДЕЖИ: КУДА ИДЕМ?
Сургутской встрече лидеров. 
Хотя во многом похожие стро
ки читали мы два месяца на
зад в обращении ее участни
ков ко всем комсомольцам 
страны. К счастью, не воспо
минания. Это продолжение 
Сургута. Представители 26 ву
зов из 14 городов страны со
брались 24—27 апреля в 
Свердловске на межвузовскую 
дискуссию по формам и ме
тодам идеологической работы 
ВЛКСМ. Собравшиеся поддер
жали обращение, выработан
ное в Сургуте. Строки, с ко
торых начинается этот мате
риал, — из итогового докумен
та Свердловской межвузов
ской встречи.

Сегодняшний комсомол — 
точно больной, долгое время не 
желавший видеть собственную 
болезнь. Предвестник ее — 
ситуация, которую можно на
звать «Состоянием аппарат
ных преобразований». Отчасти 
потому, что нас долго отучали 
думать и сомневаться. Отчасти 
потому, что сложившиеся за 
70 лет организационные струк
туры ВЛКСМ уже не позволя
ют быстро решать новые за
дачи. (Аппарат зачастую под
меняет собой съезды, конфе
ренции).

Кризис назрел. Москва — 
Сургут — Свердловск —- это 
здоровый пульс комсомола.

Та самая энергия, энергия ве
ры в новый Союз молодежи, 

«Крамольные» 
мысли

Я не знаю, как отнесутся к 
предложениям участников 
Свердловской дискуссии. В ЦК, 
в аппарате среднего звена. 
Главное —поддержат или не под
держат «свердловчан» в пер
вичках. В отличие от Сургута, 
у нас собрались представители 
нижнего, более близкого к пер
вичке руководящего комсомоль'- 
ского звена — секретари и за
местители секретарей по идео
логии вузовских комитетов 
ВЛКСМ.

Впрочем, о необходимости 
изменить структуру организа
ции, «отказаться от монополии 
территориально-производствен
ного признака строения 
ВЛКСМ», о необходимости но
вого Устава и собственной 
Программы высказались и ли
деры в Сургуте. Секретариат 
ЦК, насколько мне известно, 
одобрил результаты этой 
встречи. Одобрил...

«ЦК... бездействует в вопро
сах выработки Программы и Ус
тава ВЛКСМ, разработки моде
лей развития комсомола. Поэ
тому мы считает, что ЦК дол
жен подать в отставку и соз
вать внеочередной съезд».

Это был один из вопросов, 
по которому участники дис
куссии не пришли к единству. 
Шестеро дописали по дан
ному пункту «свое особое мне

ние», «Нельзя требовать от
ставки ЦК, его компетентность 
решит внеочередной съезд».

Дискуссия еще не могла 
знать, что внеочередной пле
нум ЦК поставит вопрос о пе
ресмотре Устава и выработке 
Программы ВЛКСМ.

Кризис — это когда симпто
мы болезни видно особенно 
явственно, это когда в исто
щенном организме сами собой 
естественным ходом выявля
ются внутренние резервы.

Требуют комсомольских ор
ганизаций по интересам. Но 
ведь они уже есть, они рабо
тают в том же Уральском по
литехническом институте, став
шем инициатором дискуссии. 
Считаем, что комсомол дол
жен быть одной среди не
скольких молодежных органи
заций, объединенных в рамках 
союзного комитета. Говорим, 
что политическое лидерство 
среди них ВЛКСМ должен до
казать своей деятельностью. 
Но ведь неформальные моло
дежные организации и движе
ния — . реальность сегодняш
него дня, и «Демократическая 
фракция ВЛКСМ», заявившая 
в Московском университете о 
своем существовании, тоже не 
чья-то больная фантазия. Ме
ня беспокоит то, что мы все 
еще собираемся дискутировать 
о том, что уже стало объектив

ной реальностью и сущест
вует независимо от наших 
симпатий и желаний. (Моск
ва — Сургут — Свердловск, 
обсуждение везде заканчива
лось призывом открыть все
союзную дискуссию по ком
сомольским проблемам, но в 
ответ по большей части, и в 
«верхах», и в «низах», — мол
чание).

«Новый Устав ВЛКСМ должен 
определить новое организаци
онное строение комсомола, в 
котором приоритет отдавался 
бы первичным организациям, 
новым принципам формирова
ния руководящих органов, га
рантии права меньшинства на 
выражение собственного мне
ния и выбора форм работы.

...Признавая и поддерживая 
Программу КПСС, мы считаем 
необходимым разработку и 
принятие собственной Програм
мы ВЛКСМ».

Помощник
и резерв

«Главным средством в рабо
те между партией и комсо
молом должна стать именно дип
ломатия», — привел мой кол
лега-журналист слова одного 
из «сургутских» лидеров. Воп
рос взаимоотношений Союза 
молодежи с партией разбирал
ся основательно и в Сургуте, и 
в Свердловске.

Не сочтите мои слова за 
обобщение — не хотелось бы 
всех причесать под одну гре
бенку. И тем не менее...

Школьный комсомол и армей
ский — вещи, кажется, несо
вместимые, непохожие. Не 
знаю, как в производствен
ных коллективах, но в школе 
и в армии мне довелось быть 
секретарем перзички. Может, 
не повезло с партийными ку
раторами (не хочу сказать, что 
были они плохими людьми), 
но из той своей ранней ком
сомольской поры я вынес яс
ное представление о том, что 
«моей первичке», «моим ком
сомольцам» будет хорошо, 
если они будут делать то, ес
ли будут такими, какими ви
дели нас в своем представ
лении парторг школы, потом 
замполит роты. И будет не 
очень хорошо, если в эти 
представления мы не впишем
ся... И это было не десять и 
не двадцать лет назад, в сов
сем недавно. «Активный по
мощник и резерв» — записа
но в нашем Уставе. Секрета
рей в армии командиры в 
шутку называют «правой ру
кой замполита» — рукой, и не 
более.

«...Совместная деятельность 
комсомола с партийными орга
низациями необходима. Но при 
этом следует обозначить ряд 
принципиальных моментов». —- 
я вновь цитирую итоговые до
кументы дискуссии. «...Счи
таем недопустимым вмешатель
ство партийных органов в во
просы внутрисоюзной жизни 
ВЛКСМ... Партия должна осуще
ствлять свое влияние на поли
тическую деятельность комсо-

(Окончание на 2-й стр.).

Указ Президиума Верховного Совета СССР
о награждении орденами и медалями СССР 

работников органов внутренних дел
За мужество и самоотверженные действия, проявлен

ные при ликвидации последствий взрыва на железнодо
рожной станции Свердловск-Сортировочный, наградить: 

орденом Красной Звезды
Ахкамова Рината Миназетдиновича — старшину мили

ции.
Гимранова' Сергея Галимьяйовича — сержанта внут

ренней службы.
Коваленко Александра Михайловича — полковника 

внутренней службы.
Пантелеева Анатолия Федоровича — полковника внут

ренней службы.
Томилова Сергея Васильевича — рядового внутренней 

службы.
Хабиева Равила Мингачевича — старшего сержанта 

милиции.
Орденом «За личное мужество»

Вьюхина Владимира Васильевича — майора внутрен
ней службы.

Гусарова Сергея Николаевича — младшего сержанта 
внутренней службы.

Кулева Юрия Николаевича — подполковника внутрен
ней службы.

Медалью «За отвагу»
Заряева Евгения Дорофеевича — полковника'внутрен

ней службы.
Згаму Виктора Владимировича — майора внутренней 

службы.
Партина Сергея Николаевича — старшего сержанта 

внутренней службы.
Пономарева Максима Максимовича — младшего сер

жанта внутренней слущбы.
Председатель
Верховного Совета СССР М. ГОРБАЧЕВ.
Москва, Кремль.
15 июня 1989 г.
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НА СМЕНУ!

СОЮЗ
(Окончание.

Начало на 1-й стр.).
мола только через своих чле
нов в комсомольских органах. 
Признавая самостоятельность 
ВЛКСМ, считаем необязатель
ным чл^н^тр.о в КПСС pvнoвo- 
дящих комсомольских работни
ков на:всех уровнях».

В этом месте можно пред
видеть некоторое недоволь
ство читателя, мол, не о пар
тии ли молодежной идет речь. 
Скрывать не стану, и этот 
вопрос ставился на дискус
сии, но большинством поддер
жан не был.

Речь идет не о создании еще 
одной партии, речь идет о 
самостоятельности союза.

Организация
политическая

«Помощник», который вдруг 
потребовал самостоятельности, 
.«резвое». заявивший о жела
нии бороться за власть. Непри
вычно и даже нак-то занятно 
звучит. Но в определении со
юза молодежи давно записа
но — организация самостоя
тельная, а главное, политиче
ская.

«Комсомол готов бороться за 
власть. Комсомол должен стре
миться к завоеванию как мож
но большего числа депутат
ских манлатов» (из итогового 
документа).

Если Сургут мог только про-

МОЛОДЕЖИ: КУДА ИДЕМ?
гнозировать предвыборную 
борьбу ВЛКСМ, то свердлов
чанам уже было о чем пого
ворить. Одни выборы позади, 
другие в самом * разгаре. 
Крупнейшие вузы впервые 
стали добровольными помощ
никами доверенных лиц кан
дидатов от молодежи. В дни 
перед 14 мая горожане не 
раз видели на улицах Сверд
ловска студентов с плаката
ми, агитировавших за своих 
комсомольских лидеров.

И прошедшие выборы ста
ли отдельным пунктом в дис
куссии:

«Выборы народных депута
тов СССР показали несовер
шенство Закона СССР о выбо
рах и изменений, внесенных в 
Конституцию СССР. Мы счита
ем необходимым отказаться от 
выборов народных депутатов 
непосредственно от обществен
ных организаций, как наруше
ния принципа равного избира
тельного права для всех. Ли
шить окружное собрание пра
ва отсева кандидатов.

Уже сейчас всем комсомоль
ским организациям необходи
мо начать формирование кор
пуса кандидатов в народные де
путаты в местные и республи
канские органы йласти*.

...Кризис — неустойчивое 
равновесие. Если говорить о 
политической деятельности, 
то на шаг вперед сейчас при
ходится шаг назад...

Комсомольская конферен
ция УПИ отменила обществен
но - политическую практику 
студентов, как устаревшую 
форму идеологической рабо
ты. Спустя несколько месяцев 
в комитет ВЛКСМ института 
приходят методические реко
мендации института проблем 
Высшей школы по «организа
ции... общественно - полити
ческой практики студентов».

Закон о молодежи... Поче
му не получилось сколько-ни
будь заинтересованного об
суждения этого проекта? Се
годня любой, самый хороший 
закон еще не гарантирует 
провозглашения прав. Чтобы 
люди поверили в новый за
кон, нужно, как минимум, до
биться исключительного вы
полнения законов уже имею
щихся.

Дискуссия закончилась. 
Ее материалы, предложения 
не претендуют на конечную 
истину. Это лишь логическое 
продолжение сургутской

встречи лидеров. Участники 
свердловской дискуссии за
писали себе, как одну из за
дач, пропаганду и развитие 
идей Сургута. Первичным 
организациям предложено 
рассмотреть вопрос о вступ
лении во временную комсо
мольскую (Сургутскую) ор
ганизацию коллективными 
членами.

Для обмена информацией 
создаются информационные 
центры. Один из таких ко
ординационных центров дей
ствует у нас. в Свердловске. 
Его адрес: 620002, Сверд
ловск, К-2. Уральский поли
технический институт, Коми
тет ВЛКСМ, телефон 
44-50-74.

Информационное бюро вре
менной комсомольской (Сур
гутской) организации:
101484, ГСП-4, Москва, ули
ца Новослободская, 73, теле
фон: 285-56-65.

С. ЗУЕВ.

От редакции:
Любая дискуссия, эксперименты бесплодны, если не вы

зывают интереса основы комсомола — «первички». Так по
ка и получается., Газета «На смену!» публикует материалы 
сургутской встречи. Результат — ни единого отклика. Есть

опасения, что так же. как документы Сургута, документы 
Свердловска останутся документами «аппаратных преобра
зований». Вопросы ставятся дискуссионно, спорно, с ними 
можно соглашаться, можно—нет: можно считать их малень
кими шажками вперед. Но вот заинтересуют ли эти вопросы 
комсомольские массы? Нет альтернативы. Либо комсомол 
путем собственных реформ, проходящих в общем русле ре
формы политической системы, обретает себя, либо «рассы
пается», как «карточный домик».

Осенью ЦК ВЛКСМ проводит общекомсомольскую дис
куссию по проблемам комсомола, она уже началась.

Сейчас необходимо мнение рядового члена союза. Выска
житесь! Пусть это будут открытки, письма. выписки из 
решения комсомольских собраний и комитетов комсомола. 
Все отклики можно было бы отправлять в отдел комсомол 
ских организаций Свердловского обкома ВЛКСМ или ре
дакцию газеты «На смену!» с пометкой: «Сургут—Сверд
ловск».

Тех, кто не знаком с документами сургутской встречи, 
обращаю к следующим публикациям:

— «Комсомольская правда» от 31.01.1989 г. «ЧП союз
ного масштаба»;

— «Собеседник», № 7, февраль 1989 г. «Старт»;
— Молодежный экспресс (еженедельный вестник почто

вой информации ТАСС) 1.02.1989, № 5;
— «Уральский рабочий» от .18.02:1989 «Есть преце

дент, что дальше?»;
— «На смену!» 31.01 —3.02.1989 «Сургутская встреча 

лидеров».
Всем, кому небезразлична судьба ВЛКСМ, предлагаем 

ответить на вопросы анкеты.
АНКЕТА
1. Поддерживаю участников дискуссии в вопросах
2. Не поддерживаю участников дискуссии в вопросах
3. Считаю необходимым предложить
4. Сообщаю о себе:

Внимание: проблема

«БЕЗ ПРОПИСКИ -
ТЫ БУКАШКА...»

Можно ли заниматься наукой,
если есть способности, но нет своего угла

Рекламация на официальный ответ

ФИГУРА УМОЛЧАНИЯ
«Здравствуйте!
Не один раз читала и да

же видела передачу по те
левидению о том. -что почта 
в Свердловской области ра
ботает с перебоями, что у 
нее много трудностей. не 
хватает кадров. Хотелось бы 
поверить. посочувствовать, 
да верится с трудом. При
чина — последние конфлик
ты с нашей почтой. Мне ни
кто не может ответить на 
вопрос, почему же нередки 
случаи вскрытия посылок на 
почтах, цашей области?

28 Февраля с 48 отделения 
связи Йижнего Тагила в Ниж
ние Серги . я отправила ма
ме-пенсионерке к 8 Марта 
посылочку. Упаковала, заши
ла хорошо. И что же? Кпо- 
ме того, что посылочку до
ставили только 11-го марта 
(это в Нижние-то Серги!), 
ее еще и вскрыли. Вскрыли, 
вынули шоколад, консервы 
и снова зашили — не при
дерешься. Факт безобразней
ший. И у кого столько сво
бодного времени, чтобы 
вскрывать, зашивать? О ка
ких же трудностях идет 
разговор?' Да у тех, кто об
служивает доставку, на мой 
взгляд, -уйма времени, раз 
они находят время на вскры
тие посылок.

•Второй ' пример. Дочь 
срочно вызывают в женскую 
консультацию, для чего 
15.03.89 отправляют открыт
ку. В нашем же городе, в 
нашем же районе она посту
пает к адресату 24.03.89. 
Для комментария — нет 
слов.

С уважением
Левченко.

Нижний Тагил».
Вот такое сердитое и не

доверчивое письмо. Как вы 
считаете, о чем оно? Я тоже 
думаю, что о посылке. Но я 
далека от мысли вот так 
сразу обвинять в воровстве 
почтовых работников. И по
тому направляю письмо для 
проверки и принятия мер в 
областное управление связи. 
Вот ответ связистов дослов
но:

«Уважаемая т. Левченко!
На Ваше письмо, адресо

ванное в редакцию газеты о 
длительном прохождении 
письма в марте месяце, про
ведена проверка.

По сообщению начальни
ка ГОРПТУС Ю. В. Черных, 
в марте месяце письменная 
корреспонденция обрабаты
валась с замедлением на 
8—10 дней, по причине пе
реезда подразделения-участ
ка обработки и сортировки 
письменной корреспонденции 
—в другое помещение. Обра
ботка и сортировка коррес
понденции производилась 
ручным способом.

В период внедрения'сред
ства механизации апробиро
вались и эффективности не 
давали.

К обработке корреспон
денции привлекались работ
ники, не имеющие опыта ра
боты, поэтому обеспечить 
своевременную доставку не 
смогли.

Приносим извинения за 
допущенные замедления. В 
настоящее время письменная

корреспонденция обрабаты- 
ва^тся в контрольные сроки.

Заместитель начальника 
управления

И. У. Жидких».
Все честь по чести. И как 

вы считаете, о чем ответ? 
Правильно, о почтовой от
крытке. О ней -в письме — 
два предложения. А что же 
с посылкой-то произошло? 
Похоже, с этим и не разби
рались. А если разбирались, 
то почему ни словом не об
молвились? Или стыдно? Во
ровство все-таки... Некраси
во. Честь мундира связистов 
пачкает. Но ведь именно ра
ди чести мундира, чести че
стных работников почты не
позволительны подобные фи
гуры умолчания о главном. 
Ведь именно такое умолча
ние дает основание утверж
дать то. что есть в письме 
тагильчячки: посылки вскры
вают. Мы не стали его пуб
ликовать, но областное уп
равление связи опровергнуть 
это утверждение не сочло 
нужным. Поэтому мы его 
публикуем, чтобы все-такн 
получить ответ' по существу 
письма. Вскрывают пли нет? 
И как поступают с теми, кто 
этим занимается? Не хоте
лось бы верить подобным 
утверждениям, но в памяти 
всплыл официальный ответ 
о незаконном получении ра
ботником почты чужой по- 
сылторговской посылки в 
том яге Нижнем Тагиле. О 
том. как поступили с ним. 
мы так и не узнали. А что 
теперь? Ждем ответа.

М. СУСЛОНОВА.

В мартеновский цех Северского трубного 
завода Олег Морозов пришел в 1983 году 
аппаратчиком очистки газа. Поступил на за
очное отделение Днепропетровского индуст
риального техникума. После его окончания 
переведен подручным сталевара. Коммуни
сты приняли О. Морозова в ряды КПСС. До
верие товарищей он оправдывает работой у 
мартеновской печи и в общественных делах.

Организация спортивных соревнований,

подготовка сборных команд для участия в 
заводских и городских состязаниях, личное 
участие в легкоатлетических эстафетах, 
кроссах, лыжных гонках — неполный пере
чень дел члена бюро ВЛКСМ, председателя 
совета ДСО Олега Морозова.

А. ГОНЧАРОВ, 
зам. секретаря комитета 

ВЛКСМ Северского трубного завода.
Фото М. ШУБИНСКОГО.

Институт в дни распреде
ления напоминает растрево
женный улей. В коридорах 
— столпотворение, кежлого 
из появляющихся из-за мас
сивных дверей ректорского 
кабинета ол не курсник и
встречают «охами» и воппо 
сами. Что н говорить — ’ре
шающий день в жизни сту
дента: вершится судьба, сбы
ваются или не сбываются 
надежды.

Эхо страстей, которые 
разгорелись в вузах Сверд
ловска в дни распределения, 
докатилось ■ и до редакции. 
Однажды в отделе появилась 
девушка — как оказалось, 
студентка выпускного курса 
физико - математического 
факультета пединститута — 
ее волновала судьба одно
курсниц.

— Понимаете, есть у нас 
две девчонки-умницы. Катя 
Малышева — победительни
ца Всероссийской и Всесо
юзной студенческих олим
пиад, Аня Газейкина, кото
рая уже сейчас, будучи са
ма студенткой, ведет заня
тия с другими студёнчески- 
ми группами. Кафедра ин
форматики и вычислитель
ной техники на своем засе
дании решила распределить 
этих студенток к себе, то 
есть оставить их в СГПИ. 
А на ректорском распреде
лении выяснилось, что это 
невозможно — девчонки не 
свердловчанки, у них нет 
прописки, нет жилья. Вот и 
получается, что вся их науч
ная работа за несколько лет 
— коту под хвост... Наша 
специальность достаточно 
новая, она называется «Учи
тель математики, информа
тики и организации учебно
го процесса на ЭВМ». Ког
да поступали на эту спе
циальность •— нам обещали 
«золотые горы»; интересную 
работу, распределение — по 
всей стране. А оказалось,' 
что распределяют нас, как 
правило, просто учителями 
математики, а «вся страна» 
— это Егоршино и Тюмен
ская область.

Прошло несколько дней, и 
вот я в деканате физмата 
Свердловского пединститута. 
Декан факультета. Влади
мир Павлович Толстопятов, 
трудности, связанные с рас
пределением молодых спе
циалистов, принимает как 
свои собственные. Новая 
специальность, открытая 6 
лет назад. делает нынче 
свой второй выпуск. Она

действительно интересная, 
ведь молодые учителя могут 
преподавать не только мате
матику и информатику, но и 
помогать школе опгачизо- 
вать преподавание любого из 
предметов с помощью ком
пьютеров. Создавалась эта 
специальность по заявке И 
при непосоедственном уча
стии органов народного об
разования области. Теперь, 
когда пришла нора распве- 
делять специалистов, кон
такт с ГлавУНО найти труд
но. Дело в том. что во мно
гих школах, особенно в 
Свердловске, места учителей 
информатики попросту заня
ты; этот предмет ведут учи
теля. прешедшие через кур
сы повышения квалифика
ции. И ведут, как правило, 
на довольно низком уровне. 
Пединститут же своих ква
лифицированных специали
стов вынужден распределять 
просто учителями математи
ки.

—. Что касается студенток 
Малышевой и Газейкиной,— 
говорит Владимир Павло
вич. — то ректор СГПИ по
ставил нашей кафедре усло
вие: только свердловская 
прописка. Вот и пытаемся 
сейчас найти любую возмож
ность. Одну из студенток 
оформляем сразу в аспиран
туру, чтобы поселить ее в 
аспирантском общежитии, 
судьба другой пока решает
ся.

А вот и еще одни инте
ресный факт из жизни моло
дых и не очень молодых 
специалистов, выпускников 
СГПИ. Сам декан физмата, 
В. П. Толстопятов, уже 13 
лет, с 1976 года, живет в 
общежитии, с 1984 года (!) 
он — первый в очереди мо
лодых специалистов на жи
лье.

Довольно часто приходи
лось слышать мнение: ниче
го нет проще устроиться на 
научную работу во многие 
свердловские вузы. . имея 
свердловскую прописку, и 
почти невозможно при ее 
отсутствии. А значит, не 
нужны упорство и отличные 
знания, выпускнику доста
точно быть чуть-чуть «муд
рым» и позаботиться зара
нее о прописке... или о ка
ких-либо справках, не позво
ляющих уезжать за пределы 
города... И распределение 
обеспечено, так что будь из
воротливым. студент?!

Л. РУДАКОВА.
ll■ll■l in ■in—■■ пин... и,.. ........ни..... ..  .....  ■ Тихие катастрофы

Здесь, на городском клад
бище Красноуральске, можно 
наконец-то вдохнуть свежего 
воздуха. До медеплавильного 
комбината далеко, плотный, 
розово-сизый дым его сюда 
почти не доходит. Только 
видны в нескольких километ
рах щедрые на «живительный» 
газ заводские трубы да туман
ное марево выбросов, повис
шее над кварталами.

На кладбище лучше всего 
чувствуешь, в какой тяжелой, 
трагической ситуации оказался 
город. Даты рождений и 
смертей, обозначенные на па
мятниках, — самое верное 
свидетельство экологического 
неблагополучия, самое убеди
тельное доказательство чудо
вищного пренебрежения жиз
нями сотен и тысяч людей. 
Едва ли не каждый третий из 
погребенных здесь — в воз
расте 40—50 лет, немногие 
дотянули до шестидесяти.

— У нас люди долго не жи
вут, — дает разъяснение вто
рой секретарь горкома ком
сомола Сергей Субботин. — 
Только выйдут на пенсию, и 
все, конец. Сегодня человека 
видишь вроде бы во здравии, 
завтра узнаешь — умер.

Каждую минуту на глаза 
попадаются детские могилки, 
заботливо ухоженные. Вон 
рядышком схоронены два 
брата, один раньше, другой 
позже. Холмики прибраны. На 
памятниках — веночки. Роди
тели были, видать, недавно...

— А вот могила бывшего 
директора медеплавильного 
комбината Черного, — оста
навливается Сергей. — Умер 
уже после перевода в Сверд
ловск, похоронить решили 
здесь.

Нравственные нормы обязы
вают говорить о мертвом 
только хорошее. Но удер
жаться от оценки работы Вик
тора Зиновьевича Черного на 
директорском посту все же 
трудно. Ведь именно в его 
бытность предприятие было 
■доведено до крайней степени 
запущенности, до разевала. 
Когда на других медеплавиль
ных заводах мало-мальски 
старались улучшить техноло

гию, в Красноуральске про
должалось методичное умер
щвление собственных жите
лей — умерщвление во имя 
производственных интересов. 
Рассказывают, В. 3. Чарный 
был в городе персоной номер 
один. Ездили к нему на пок
лон городские руководители, 
старались не испортить отно
шений. А когда лет десять 
назад один из отцов города за
икнулся об экологических бе
дах, директор его просто обо
рвал:

— С тобой мы поговорим 
потом.

Не мог взять в толк Виктор 
Зиновьевич, что и сам станет 
жертвой этого огнедышащего 
божества, требующего на ал
тарь человеческие жизни. 
Умер в возрасте 58 лет, как 
и многие работники комбина
та, не дожив до пенсии.

К
ОНЕЧНО, о том вреде, 
что наносит городу ме
деплавильный комбинат, 
говорят результаты всевоз

можных проверок, данные 
ученых. Известно, например, 
что предприятие за год вы
брасывает в атмосферу 92 ты
сячи тонн вредных веществ 
(сернистый газ, многокомпо
нентную пыль, скислы азота). 
Если учесть, что живет в 
Красноуральске около 40 ты
сяч человек, выходит на каж
дую живую душу по две с 
лишком тонны. Для сравне
ния: в Челябинске1 (одном из 
самых загрязненных городов 
страны) этот показатель в 5 
раз ниже, в Свердловске — в 
12 раз| Но самый чуткий ин
дикатор экологического не
благополучия — это все-таки 
продолжительность жизни.

Вот об этом в Красноураль
ске много спорят. Особенно 
после того, как накануне вы
боров услышали из уст буду
щего народного депутата 
СССР Г. А. Марченко неслы
ханную цифру — 41 год. И 
хотя ежедневно вдыхали ядо
витые выбросы и возмущались 
безразличием к Своему здо
ровью, хотя и привыкли иро
низировать по поводу собст
венной привычки к скверному 
воздуху («от свежего сразу 

дурно станет!»), все равно по
верить не могли. Нет, что-то 
тут загибает кандидат. Дейст
вительно, оценивать эти дан
ные сложно, тем более, что 
и сам Г. А. Марченко позже 
поставил под сомнение их до
стоверность... Но после «эк
скурсии» по кладбищу я скло
няюсь к тому, что названная 
цифра не так уж далека от 
действительности.

А что думает по поводу 
крайне тревожной экологичес
кой обстановки человек, от 
которого зависит в городе 
очень многое? Чувствует ли 
вину своего предприятия пе
ред жителями, разделяет ли 
их обеспокоенность? Директо
ром Красноуральского меде
плавильного он, Сергей Нико
лаевич Володченко, стал всего 
лишь несколько месяцев назад 
в результате выборов из не
скольких претендентов. И, 
разумеется, не может не по
нимать, что с его приходом 
у горожан связаны кое-какие 
ожидания.

— Я думаю, все эти раз
говоры о высокой смертнос
ти и заболеваемости беспоч
венны,— отверг мои доводы 
Сергей Николаевич. — Мы 
специально запрашивали эти 
данные в ОблСЭС и знаем 
истинное положение. Мужчины 
в среднем живут 64 года, жен
щины — 73. По-моему, это 
нормально. А что касается 
выбросов, то ведь все позна
ется в сравнении. К примеру, 
в Норильске, где я работал 
прежде, выбрасывается за 
год 2400 тысяч тонн сернисто
го ангидрида, у нас — только 
70 тысяч. И я не могу ска
зать, что это как-то отрица
тельно влияет на здоровье 
людей — нет у меня таких 
данных! Конечно, на пользу 
сернистый газ не идет, но и 
вреда не оказывает... А во
обще-то я согласен с тем, что 
кое по каким заболеваниям 
Красноуральск впереди дру
гих городов. Вот, скажем, по 
нервным болезням. Но опять 
же надо выяснить, в чем 
кроется причина. Мне ка
жется, выбросы тут ни при 
чем — сказывается поваль

ный алкоголизм. С . работы 
обычно возвращаюсь поздно 
и не перестаю удивляться! На 
улицах полным-полно пьяных.

•— Вы далеко живете от 
комбината?

— Жил рядом, в двух мину
тах ходьбы, пока не получил 
квартиру. И могу засвидетель
ствовать: воздух совершенно 
нормальный, никакой загазо
ванности.

С
ЕРГЕЙ Николаевич был 
единственным моим со
беседником, считающим 
условия жизни в Красноураль

ске вполне сносными. Может, 
и вправду по сравнению с 
Норильском здешние экологи
ческие проблемы кажутся на
думанными. Но почему за 
точку отсчета нужно 'брать 
крайне неблагополучный ком
бинат? Почему не посмотреть, 
как выглядит Красноуральск 
на фоне экологически чистых 
городов?

Накануне беседы с Серге
ем Николаевичем я заглянул 
в металлургический цех и 
уже' мог судить, насколько 
«безвредно» производство, на

сколько «беспочвенны» раз
говоры о высокой смертнос
ти и болезнях. Самое жуткое 
место — отделение, обжига, 
действующее со времени пус
ка комбината, с 30-х годов. 
Это такой рудимент, аналогов 
которому не сыщешь больше 
ни на одном медеплавиль
ном комбинате страны, да и 
вряд ли где в мире. Вместе 
с мастером С. В. Зарубиным 
поднимаемся по металличес
ким ступенькам, а в горле на
чинает першить, дышать труд
но. На глаза попадаются лю
ди в респираторах и «сосках», 
напоминающие персонажей 
плакатов по гражданской обо
роне. Уши закладывает от 
грохота и лязга, слов собе
седника почти не разбираю. 
Быстрее, быстрее из этого 
ада, из этой безжалостной к 
людям душегубки!

Возле цеха пыль стоит стол
бом. Не обычная, к какой мы 
привыкли, а многокомпонент
ная, красноватого оттенка. Ма
шинист экскаватора, что за
гружает ее в самосвал, улы
бается, приветливо машет 
рукой. Так и осталось в памя
ти его беззаботное лицо, на
половину прикрытое респира
тором... Люди свыклись со 
всем, привыкли даже к тому, 
что в голове не укладывается. 
К ежедневному, ежечасному 
самоумерщвлению.

Вернемся, однако, к дово
дам Сергея Николаевича, ко

торый едва ли не главной 
причиной заболеваемости 
считает алкоголизм. Заглянем 
в местный роддом, в поли
клинику, поговорим с врача
ми. Да, что-то концы с конца
ми не сходятся... Среди бере
менных женщин 80 процентов 
страдают различными недуга
ми, часто довольно серьезны
ми. Это что, тоже пагубное 
влияние алкоголя?

— За последние годы рез
ко возросла патология среди 
новорожденных, — рассказы
вает детский микропедиатр 
Луиза Ивановна Богданова. — 
Дети рождаются с пороками 
сердца, нарушениями костно
суставной системы. Без рук, 
без ног, даже без черепной 
коробки! Ясно, что это связа
но с ухудшением экологичес
кой ситуации.

А заведующая городской 
поликлиникой И. С. Киселева 
сообщила: в городе повы
шенная заболеваемость раком, 
туберкулезом легких. При 
всем желании одним только 
пьянством этого не объяс
нишь.

Т
АК КАК же можно ре
шить застарелые про
блемы Красноуральске? 
Как избавить его жителей от 

«удовольствия» вдыхать ядо
витые газы, от неизбежных 
болезней и смертей до сро
ка? Единственный выход, как 
считают ученые, — закрыть 
медеплавильный комбинат. Но 

радости у людей такое ре
шение не вызовет. Ведь КМК 
не только душит город, но и 
позволяет ему существовать, 
обеспечивает работой тысячи 
жителей.

Среди мер, что хоть как-то 
могут облегчить положение, — 
реконструкция производства с 
переходом на автогенный про
цесс. Эта технология позво
лит исключить потери метал
ла, в пять раз уменьшит вред
ные выбросы. Беседуя с С. Н. 
Володченко, я почувствовал: 
в реконструкции директор ви
дит единственный способ ре
шения экологических проблем, 
реальный и быстрый. Тем 
более, и Минцветмет дал 
добро, и сессия областного 
Совета. Если все пойдет, как 
задумано, к 1995 году комби
нат будет иметь новую тех
нологию.

Боюсь только, хорошим пла
нам не суждено так быстро 
сбыться. Ведь еще не готов 
проект. И неизвестно, сдер
жит ли свое слово министер
ство, которое собираются вот- 
вот расформировать. А по 
предварительным прикидкам, 
реконструкция потребует ог
ромных затрат труда, десятки 
миллионов рублей капвложе
ний, что позволяет сделать от
нюдь не оптимистический 
прогноз. Растянется стоойка 
на до_лгие-долгие годы, не на 
одну пятилетку. И Бод конец 
выяснится, что «новая» техно
логия уже устарела, а ' полу
ченная выгода совсем не оку
пает затрат.

— Полностью экологические 
проблемы не исчезнут, — 
честно сказал директор. — 
Многое зависит от квалифика
ции рабочих, от дисциплины, 
стабильности производства. 
Если будет такая разболтан
ность, как сейчас, ничего не 
поможет.

Заодно заметим, что не 
должна бездействовать и эко
логическая служба, созданная 
на самом комбинате. Похоже, 
пока она существует лишь 
для того, чтобы показывать: 
охраной природы мы зани
маемся, будьте спокойны! 
Убедил меня в этом офи
циальный ответ заместителя 
главного инженера по эколо
гии В. А. Желнина на пред
ставление городской прокура
туры — бюрократический по 
форме, малоконкретный по 
существу.

«За последние годы на 
медеплавильном комбинате 
осуществлен ряд мероприя

тий, позволивших существен
но улучшить экологическую 
обстановку прилегающих 
водных объектов, — сообщает 
Владимир Анатольевич. — За 
счет строительства Сорьинско- 
го шламонако-пителя в 
1963 году (выделено мной — 
В. В.) получен значительный 
гигиенический эффект...».

П А УЖ, видать, не густо 
!?на комбинате с приро- 
М доохранными мероприя

тиями, коли приходится вы
таскивать для ответа пример 
26-летней давности. Причем 
пример очень уязвимый, бес
помощный. Ведь Сорьинское 
хвостохранилище, о котором 
идет речь, — одна из самых 
тревожных в экологическом 
отношении точек, таящая гро
мадную опасность. Случись на 
плотине прорыв (скажем, во 
время паводка), и миллионы 
кубометров ядовитой жидко
сти хлынут в реки, отравят 
все на многие километры по 
течению. Хранилище не может 
принимать стоки бесконечно, 
пора бы это понять. Всему 
рано или поздно приходит 
конец.

— Ответ меня не устраива
ет, — говорит прокурор горо
да Василий Петрович Кваш
нин. — Положа руку на серд
це, это пpotтo писанина! По- 
моему, природоохранным ин
спекциям давно пора приме
нить к комбинату санкции, 
оштрафовать как следует его 
руководителей. По опыту 
знаю, как хорошо это дейст
вует.

...Не раз и не два я слышал 
от разных людей, что Красно
уральск был когда-то самым 
зеленым городом области. 
Сейчас, по подсчетам заме
стителя председателя город
ского отделения ВООП Н. В. 
Демаковой, на одну душу 
приходится только 9 квадрат
ных метров насаждений. И от 
этого проку совершенно никаь 
кого. Уже в середине лета 
листва желтеет, осыпается, 
словно в сентябре. Неприхот
ливые тополя — и те не вы
держивают газовых атак, уми
рают преждевременно. Но са
мое печальное — не выдер
живают всего этого и люди... 
Градообразующий комбинат 
является и градоубивающим, 
калечит судьбы, укорачивает 
людские жизни просто ради 
своего бытования.

В. вохмин.
Фото В. ЯКУБОВА.

Красноуральск.
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ЛИЦОМ К ЛИЦУ
К итогам советско-западногерманской 
встречи на высшем уровне

* Приобретайте памятные 
монеты, посвященные пер
вому визиту М. Горбачева 
в ФРГ! Через месяц они бу
дут стоить на десять марок 
дороже!»

Деловой Запад использу
ет конъюнктуру. Официаль
ный визит советского руко
водителя в Федеративную 
Республику Германии ва
жен не только для полити
ков.

Издательский концерн 
’А. Шпрингера, того самого 
Шпрингера, который в свое 
время и слышать не хотел 
о сотрудничестве с Совет
ским Союзом, выпускает 
сборник выступлений М. С. 
Горбачева «Гласность и но
вое мышление». Гамбург
ский «Штерн» публикует 
обзоры под ваголсгёком: 
«Русские и немцы: новая 
любовь?» Многочисленные 
телевизионные и радиоком
пании настойчиво добивают
ся информации о Востоке — 
сейчас это самая ходовая 
тема для передач.

Запад повернулся лицом 
к Советскому Союзу. «Что 
заставило вас сделать это?» 
— спросил я у руководите
ля отдела международной 
политики Саарского радио 
П. Коллера.

— Во-первых, мы мораль
но устали подсчитывать, 
сколько раз мы можем унич
тожить друг друга, — отве
тил он. — Во-вторых, мы 
по-настоящему поверили ва
шей политике разоружения 
и знаем, что вы не будете 
нападать. Ну и Чернобыль... 
При всей трагичности ситуа
ции он показал, насколько 
все мы. европейцы, зави
сим друг от друга...

Приветствуя визит М. С. 
Горбачева, президент ФРГ 
Р. фон Вайцзеккер указал 
на необходимость совместно 
решать проблемы сохране
ния европейской природы 
для будущих поколений.

Министр сельского хозяй
ства ФРГ Игнац К их ле счи
тает, что советско-западно
германское сотрудничество 
в аграрном секторе может 
стать намного эффективнее. 
В прошлом году СССР им
портировал из ФРГ сель
скохозяйственной продукции 

Большой питон (на снимке) — вовсе не 
игрушка, а член семьи Тое в деревне Бор
нео, что на острове Калимантан. Рептилия 
в буквальном смысле слова родилась сре
ди людей. Она вылупилась из яйца, най
денного в джунглях и принесенного домой

шесть лет назад. К питону привязался са
мый маленький член семьи — трехлетний 
Карим Тое. Они неразлучны, даже прини
мают душ вместе. Ночью, как рассказала 
газета .Неншл Инкуайер», питон любит 
забираться на кровать.

Фото ТАСС.

на 444 миллиона марок. А 
советский экспорт аналогич
ных товаров, составил 91 
миллион марок. Следует ис
кать пути устранения дисба
ланса.

В ФРГ -внимательно сле
дят за ходом перестройки 
экономической системы в 
СССР, обсуждают возмож
ности начавшихся • реформ. 
Один из признанных автори
тетов в области технологи
ческой политики Роланд 
Бергер считает, что СССР 
необходимо как минимум 
осуществить следующие пре
образования:

— во-первых, создать та
кую систему хозяйственно
го права, которая четко оп
ределила бы полномочия не
посредственных производите
лей продукции:

— во-вторых. провести 
жесткую денежную реформу, 
которая решила бы пробле
му «отложенного спроса» и 
помогла бы избежать дра
матических последствий дик
татуры рынка:

— в-третьих, добиться пос
ледовательного снижения де
фицита государственного 
бюджета, который, по его 
мнению, составляет сегодня 
до 13 процентов годового 
национального дохода СССР;

— в-четвертых, создать 
единую налоговую систему, 
основанную на сугубо эко
номических принципах: по 
доходам и налоги:

— в-пятых, разработать 
законы о социальной защите 
интересов малоимущих сло
ев населения, которые более 
всего пострадают от стихии 
«рыночного хозяйства»...

У Р. Бергера 14 пунктов 
реформы, которую он хотел 
бы видеть в СССР. Трудно 
судить, могут ли они слу
жить моделью для советской 
экономики. Однако обме
няться идеями этой слож
нейшей механики было бы 
полезно.

Такой обмен идеями уже 
начался. Визит М. С. Горба
чева в ФРГ еще более акти
визирует его.

В. КРАСНОКУТСКИЙ, 
соб. корр. АПН.

Бонн.

ваммни

ДЕМОКРАТИЯ в Швеции 
порою удивляет. На
пример, каждый швед 

может зайти в офис премьер- 
министра и просмотреть его 
почту. Правда, Вивиан Ерикс- 
сон, которая занимается ре
гистрацией почты премьер-ми
нистра, говорит, что очень 

немногие пользуются возмож
ностью ознакомиться с пере
пиской И. Карлссона. Обычно 
этим интересуются лишь жур
налисты. И они сообщают, что 
многие письма, поступающие 
на имя И. Карлссона, содер
жат просьбы о предоставлении 
политического убежища, за
трагивают проблемы защиты 
окружающей среды. Люди 
делятся с главой правитель
ства своими заботами, расска
зывают о проблемах, которые 
им приходится решать в по
вседневной жизни.

В офисе премьер-министра 
можно просмотреть и доку
менты правительства, доступ к 
которым существует в Швеции 
с 1776 года. Для этого доста
точно владеть минимальной 
компьютерной грамотностью.

По сути дела, для человека, 
знакомого с компьютером, в 
Швеции практически не оста
ется тайн. Опытная шведская 
бюрократия пронумеровала, 
зарегистрировала и ввела в 
компьютерную систему данные 
обо всех гражданах.

Каждый гражданин Швеции 
имеет персональный файл дан-

Как повысить безопасность АЭС
В Москве состоялась учредительная конференция Все

мирной ассоциации организаций, эксплуатирующих атом
ные электростанции (ВАО АЭС). Корреспондент АПН в

Вене Владимир Ульев встретился с генеральным дирек
тором МАГАТЭ Хансом Бликсом и попросил его отве
тить на ряд вопросов.

— Какую позицию занима
ет МАГАТЭ по отношению к 
ВАО АЭС! Не будут ли эти 
организации дублировать друг 
Друга!

— Мы приветствуем созыв' 
учредительной конференции 
ВАО АЭС. Я надеюсь, что на
ши организации не будут ме
шать друг другу, хотя у нас 
и есть общие интересы. Так, 
к важнейшим задачам 
МАГАТЭ относятся: достиже
ние более быстрого и широ
кого использования атомной 
энергии для поддержания ми
ра, здоровья и благосостоя
ния; обеспечение по мере воз
можностей того, чтобы пре
доставляемая нами помощь не 
была использована в военных 
целях; содействие исследова
ниям и разработкам в области

4 КАК С ТАЙНОЙ 
ЛИЧНОЙ ЖИЗНИ?

ЯДОВИТЫЕ
ЯБЛОКИ

ных, который вводится в об
щую компьютерную систему 
под 10-значным кодовым но
мером. Например, для того, 
чтобы получить доступ к пер
сональному файлу соседа, в 
который занесены данные о 
его доходах и налогах, доста
точно знать дату его рожде
ния, адрес, семейное положе
ние и... вероисповедание. Если 
же вы проверите этот номер 
по банку данных полиции, то 
сможете получить информа
цию о том, есть ли у вашего 
соседа неоплаченные счета, 
или о том, сколько он задол
жал государству. Другие фай
лы содержат информацию об 
образовании, состоянии здоро
вья, увлечениях человека, а 
также о его членстве в какой- 
либо организации.

Шведы неоднозначно отно
сятся к такому положению. 
Некоторые, отмечает коррес
пондент агентства Ассошиэй- 
тед Пресс, считают, что это 
сделано «для того, чтобы граж
дане были на виду, остава
лись открытыми обществу, ко
торое стремится обеспечить 
абсолютное равенство всех». 
Но многие выражают недо- 

мирного использования ядер- 
ной энергии и обмену научно- 
технической информацией; 
установление или применение 
норм охраны здоровья и норм 
безопасности. Именно в по- 
следнелл пункте наши интересы 
совпадают с интересами ВАО 
АЭС.

Есть у нас и структурно-пра
вовые различия. МАГАТЭ — 
автономная межправительст
венная организация, ее сотруд
ники — представители многих 
стран, в том числе и тех, где 
имеются АЭС. Мы представ
ляем интересы всех людей, 
всего мира. ВАО АЭС — это 
организация, созданная людь
ми, непосредственно работаю
щими на атомных электростан
циях, и представляющая в пер
вую очередь их интересы.

Калейдоскоп
Жертвы 

табачного дыма
БУЭНОС-АЙРЕС. Около 40 ты

сяч человек ежегодно умирают 
в Аргентине от заболеваний, 
вызванных курением. Кан явст
вует из доклада министерства 
здравоохранения и по социаль
ным вопросам, жертвами табач
ного дыма в стране является 
почти такое же количество лю
дей, как и от заболеваний сер
дечно-сосудистой системы.

Аргентинское законодатель
ство запрещает рекламу табач
ных изделий на радио и по те
левидению после 10 часов ве
чера. Кроме того, на каждой 
пачке сигарет обязательно при
сутствие надписи, разъясняю
щей вред курения.

Выгодны АИ 
симпозиумы?

Выгодно ли городу — тако
му, как, например, Париж, — 
проводить у себя конгрессы и 
конференции, разнообразные 
выставки или салоны? 

вопьство тем, что власти и 
ко/лпании используют информа
цию о личной жизни в своих 
целях. Особенно злоупотреб
ляют этим различные фирмы, 
как правило, в рекламных це
лях. Жалобы подобного рода 
поступают в инспекцию по 
компьютерному надзору при 
министерстве юстиции, кото
рое осуществляет контроль 
за доступом к информации 
и ее использованием. Инспек
ция была создана в 1973 году 
после принятия закона о за
щите личных файлов. По мне
нию сотрудника инспекции по 
компьютерному надзору Лей
фа Стенстрема, «в настоящее 
время произошел поворот от 
возможности контроля за дей
ствиями властей со стороны 
каждого члена общества к осу
ществлению контроля властей 
за каждым членом общества».

И это мнение в Швеции раз
деляют многие, указывая на то, 
что теперь практически пере
стает существовать право на 
личную тайну, соблюдение ко
торого необходимо в подлин
ном демократическом обще
стве.

О. СЛАБЫНЬКО. (ТАСС).

Мы считаем создание ВАО 
АЭС положительным фактом. 
Теперь работники АЭС разных 
стран смогут, не прибегая к 
помощи правительств, напря
мую общаться друг с другом, 
обмениваться опытом. Первый 
импульс к созданию ассоци
ации дала авария на амери
канской атомной электростан
ции на острове Тримайл. Уже 
тогда практиковался широкий 
обмен информацией и опытом. 
После аварии в Чернобыле 
необходимость создания орга
низации, объединяющей работ
ников АЭС, в рамках которой 
можно было бы обмениваться 
опытом, чтобы эксплуатировать 
станции на максимально без
опасном уровне, стала оче
видной для всех.

Однозначный ответ на этот 
вопрос дает торговая палата 
Франции: да, выгодно, и еще 
май!

Деловые люди из палаты под
крепляют свой вывод цифрами. 
Согласно их подсчетам,, каждый 
год подобные мероприятия при
носят в городскую казну в 
среднем 13 миллиардов фран
ков.

Париж, по их мнению, по 
праву может называться «ми
ровой столицей» всевозможных 
конференций и салонов. Город 
принимает в среднем 350 меж
дународных неправительствен
ных конгрессов, почти 700 на
циональных съездов и конфе
ренций, около 200 международ
ных и местных салонов.

И это не говоря о бесчислен
ных встречах на правительст
венном уровне. которые тоже 
вносят свою лепту в рост го
родского благосостояния. Кста
ти. точное число проводимых в 
Париже за год официальных 
межправительственных встреч 
и переговоров не знают даже 
официальные лица.

Из каких же компонентов 
складывается доход от подоб
ных мероприятий? Для примера 
можно привести такие цифры.

Управление национальной обороны Японии 
очередные маневры. В газетных сообщениях, 
ных этому событию, отмечается, что вопреки 
ции страны военные вновь начнут испытывать 
ды вооружений, а также отрабатывать тактику 
тельных действий. Как отмечают обозреватели.

проводит 
посвящен- 
конститу- 

новые ви- 
наступа- 

эти собы
тия противоречат курсу на мирное сосуществование,

НА СНИМКЕ: во время учений. Фотохроника ТАСС.

— Чем МАГАТЭ может быть 
полезна ассоциации!

— У нас создан банк дан
ных о всех работающих в ми
ре реакторах — их сейчас 
429. Предполагается постро
ить еще 105. В рамках ВАО 
АЭС планируется создание 
компьютерной сети, которая 
позволит обмениваться инфор
мацией в экстремальных си
туациях. Их сеть можно под
ключить к нашему банку дан
ных. Мы заинтересованы в 
хорошем сотрудничестве с 
ассоциацией.

— Вопросы безопасности 
атомных электростанций — 
центральные в деятельности 
ВАО АЭС. А насколько без
опасны эти станции! Может 
быть, стоит отказаться от атом
ной энергетики или хотя бы

В 1987 году (самые последние 
известные данные) в различных 
международных и националь
ных конгрессах, съездах и кон
ференциях, проведенных в Па
риже, приняли участие около 
£00 тысяч человек, а междуна
родные салоны и выставки по
сетили почти 6 миллионов че
ловек. На проживание в сто
личной гостинице участника, 
например, международного фо
рума. на его содержание и 
передвижение в среднем трати
лось в день 1500 франков. Эти 
деньги платили либо организа
ция, проводящая конгресс, ли
бо — часто бывает и тан — 
сам его участник.

Иностранец, приехавший в 
Париж на какую-нибудь вы
ставку или салон, приносил 
французской столице ежеднев
ный доход в 1300 франков, 
француз же — «всего» 625.

Другая часть прибыли посту
пает от аренды помещений — 
залов, дворцов, выставочных 
павильонов, необходимого обо
рудования для проведения ме
роприятий и т. д. В среднем 
все это ежегодно дает город
ской казне шесть миллиардов 
франков.

Надо отметить при этом, что 
цены в Париже постоянно ра
стут, и поэтому город зараба- 

сократить масштабы ее при
менения!

— Думаю, что обеспокоен
ность общественности по по
воду ядерной энергетики мож
но снять точной информацией, 
открытыми дискуссиями. Скры
вать в этой области абсолютно 
нечего. Необходимо показать 
общественности, какие меры 
принимаются на АЭС, чтобы 
ядерные установки эксплуати
ровались безопаснее. До ава
рии в Чернобыле не было со
общений о гибели людей в 
результате облучения на граж
данских ядерно-энергетических 
установках, где бы то ни было 
в мире. Сегодняшние реакто
ры проще и надежнее, чем 
те, которые были прежде. 
Установки 2000 года будут еще 
лучше, уровень их безопасно
сти будет постоянно возра
стать.

(АПН).

тывает на конгрессах и сало
нах все больше и больше денег.

Как считают местные дело
вые люди, на ближайшие го
ды у Парижа блестящие пер
спективы. Особенно большой 
доход столица получит от мно
гочисленных мероприятий в 
Дамках празднования 200-летня 

еликой французской револю
ции. В связи с этой датой на
мечено проведение ряда меж
дународных форумов, семина
ров и коллоквиумов.

Кроме того, Париж примет 
летом этого года участников 
нескольких крупных конгрес
сов. например, по рентгеноло
гии. В его работе, кан предпо
лагается, примут участие 15 
тысяч ученых и специалистов, 
которые пробудут в городе не
делю.

Согласно прогнозам, ежегод
ные темпы роста «индустрии 
конгрессов» составят 10 про
центов. С учетом «этого число 

° парижских отелях к 
1992 году должно увеличиться 
на пять-шесть тысяч.

Париж — это город, «прият
ный во всех отношениях», от
метил представитель торговой 
палаты. И он будет рад принять 
новых гостей.

Контроль 
за качеством 
продуктов в США

Многие американские ком
пании, занятые выращивани
ем я переработкой яблок, 
объявили об отказе от ис
пользования химиката под 
названием «Алар», который 
способствует быстрому росту 
я одновременному созрева
нию яблок, а также удлине
нию срока их хранения. Ис
пользуют его и при выращи
вании винограда, черешни и 
земляного ореха. Этот препа
рат десятилетиями оставался 
одним из самых популярных 
у «яблочных королей», и по
тому отказываются они от 
него сейчас отнюдь не- доб
ровольно, а из-за того, что 
меняется отношение покупа
телей к их продукции —мно
гие из них бойкотируют ябло
ки, выращенные с примене
нием «Алара».

На телеэкране я видел, как 
ведут под руки ослабевшего 
от голода участника много
дневной демонстрации. Голо
довку он объявил в знак про
теста против применения пе
стицидов в садоводстве и . ви
ноградарстве.

Итак, общественность под
няла бунт против яблочных 
и прочих отравителей. Эти 
настроения отразила большая 
пресса, другие средства мас
совой информации.

Об опасности использова
ния «Алара», его канцеро
генности стало известно еще 
в 70-х годах, но с предложе
нием его запрета агентство 
по защите окружающей сре
ды выступило лишь в 3 985 
году. Тогда же возник конф
ликт внутри самого агентст
ва — группа входящих в не
го научных советников реши
ла, что пока пет достаточно 
убедительных доказательств 
в поддержку этой акции. 
Вскоре, однако, стала извест
но, что большинство этих со
ветников являлось одновре
менно... консультантами хи
мической индустоии, выпус
кающей те самые вредные 
химикаты, с которыми агент
ство призвано бороться.

Настоящие сдвиги нача
лись лишь тогда, когда широ
кую огласку получили опас
ные свойства «Алара». После 
этого были обследования 50 
видов яблочного сока, и ока
залось, что три четверти из 
них содержат «Алар». Разо
блачения в передаче «60 ми
нут» были первым толчком к 
падению цен на яблоки и яб
лочные соки. Рынок стал за
товариваться, бизнес нес 
убытки.

«Яблочные короли» знают, 
конечно, что на слово им, ни
кто не поверит, что проверок 
не избежать. Так что есть ос
нования считать, что «Алар» 
действительно будет изгнан 
из многих, а может быть, и 
большинства яблочных садов, 
В организациях, занимаю
щихся защитой интересов 
потребителя, охраной здоро
вья американцев, утвержда
ют, что опыт наступления на 
«Алар» следует распростра
нить и на другие сельско
хозяйственные продукты.

Э. ЧЕПОРОВ, 
соб. корр. АПН.

Нью-Йорк.

«Музыкальный Олимп ТАСС»
ИТОГИ МАЙСКОГО ОПРОСА

В этом месяце повторил 
свой мартовский успех ги
гант «Гринпис», «Прорыв» 
— он вышел на первое ме
сто. Кроме того, в десятке 
три пластинки. которые 
впервые поднялись на такие 
высокие места. Это новый 
гигант группы «ДДТ», пла
стинка «Алисы» «Блок ада» 
и Юрий Лоза «Что сказано, 
то сказано». Полностью де
сятка популярности «Музы
кального блимпа» в мае вы
глядит так (в скобках ука
зано положение в предыду
щем месяце):

1. (3) «Гринпис», «Про
рыв».

2. (1) Па концертах В. 
Высоцкого (8-й выпуск).

3. (-) Группа «ДДТ».
4. (2) Питер Габриэл.
5. (8) На концертах В. 

Высоцкого (7-й выпуск).
6. (-) Группа «Алиса», 

«Блок ада».
7. (■) Юрий Лоза. «Что 

Сказано, то сказано».
8. (15) «Наутилус Пом

пилиус» и «Бригада С».
9. (5) А. Галич, «Когда 

я вернусь».
10. (4) П. Маккартни, 

«Снова в СССР».

Конкурс групп.
Здесь уже который месяц 

подряд первое место у «Лас
кового мая». Практически не 
изменился и состав десятки. 
Однако в двадцатке новые 
группы. Впервые войдя в 
хит-парад ТАСС, поднялся 
на 13-е место «Лимонадный 
Джо», на 18-м месте «Ком
бинация». на 19-м «Лаби
ринт». Полностью таблица 
выглядит так:

1. Ласковый май.
2. Наутилус Помпилиус.
3. Кино.
4. Электроклуб.
5. Мираж.
6. Форум.
7. Веселые ребята.
8. Ария.
9. Аквариум.
10. Санкт-Петербург.
В двадцатку вошли также: 

Алиса, Круиз, Лимонадный 
Джо, Левостороннее движе
ние (ЛСД), Машина време
ни, Альянс, Браво. Комби
нация, Лабиринт, Сталкер.

Конкурс солистов.
Двойного успеха достиг в 

этот раз Евгений Белоусов. 

Два месяца он -поднимался 
к вершине и, наконец, в 
мае сумел добиться того, 
к чему стремился. Впервые 
в хит-параде ТАСС он на 
первом месте. Одновремен
но его песня «Девочка моя 
синеглазая» заняла первое 
место в конкурсе песен. 
Полностью десятка популяр
ности солистов выглядит 
так:

1. Е. Белоусов.
2. А. Пугачева.
3. В. Кузьмин.
4. А. Серов.
5. В. Пресняков.
6. В. Леонтьев.
7. Д. Маликов.
8. А. Глызин.
9. С. Ротару.
10. М. Муромов.
В двадцатке также: Л. 

Вайкуле, А. Малинин, И. 
Николаев, Ю. Лоза. С. Ми
наев. 3. Муктупавелс, А. 
Барыкин. Е. Семенова. Ж. 
Агузарова, И. Корнелюк.

Самые популярные песни 
мая:

1. «Девочка моя синегла
зая», исп. Е. Белоусов.

2. «Белые розы», исп. 
«Ласковый май».

3. «Я хочу быть с тобой», 
исп. «Наутилус Помпилиус».

4. «Как мне быть?», исп. 
А. Серов.

5. «Баллада о капитане», 
исп. В. Кузьмин.

6. «Группа крови», исп. 
«Кино».

7. «Я тебя поцеловала», 
исп. А. Пугачева.

8. «Маргарита», исп. В. 
Леонтьев.

9. «Недотрога», исп. В. 
Пресняков.

10. «Ночное такси», исп. 
Е. Белоусов.

В двадцатке также «Док
тор время» (исп. В. Леонть
ев). «Кафе танцующих ог
ней» (исп. А. Пугачева), 
«Ты моей никогда не бу
дешь» (исп. Д. Маликов), 
«До завтра» (исп. Д. Мали
ков). «Дело в шляпе» (исч. 
Электроклуб), «Схожу с 
ума » (исп. Электроклуб). 
«Монолог» (иси. А. Пугаче
ва). «Музыка венчальная» 
(исп. А. Серов). «Ночь» 
(исп. Кино), «Зимний сад» 
(исп. А. Глызин).

Десятка популярности за
рубежных исполнителей:

1. Модерн токинг.
2. Блю систем.
3. М. Джексон.
4. Си-Си-Кэтч.
5. А-Ха.

6. П. Маккартни.
7. Сабрина.
8. Скорпионе.
9. Европа.
10. Сандра.
Конкурс классических 

произведений:
1. С. Рахманинов. «Все

нощные бдения», соч. 37. 
Ленинградская гос. акад, ка
пелла им. Глинки, п/у 
В. Чернущенко. -

2. С. Рахманинов. Литур
гия Иоанна Златоуста. Исп. 
Московский камерный хор, 
дир. В. Мишин.

3. В. Моцарт. Симфонии 
н-р 40, 24. Исп. Московский 
камерный хор п/у Р. Бар- 
шая.

4. П. Чайковский. «Вре
мена года», исп. М. Плетнев 
(ф-но).

5. П. Чайковский. Концерт 
н-р 1 для ф-нб с оркестром 
си-бемоль мажор, соч. 23. 
С. Рихтер, симф. оркестр 
ЛГФ п/у Е. Мравинского.

6. А. Шнитке. Симфония 
н-р 4. Дир. Г. Рождествен
ский.

7. Л. Бетховен. Сопаты 
н-р 14. 23 для ф-но. Исп. 
П. Серебряков.

8. В. Моцарт. Концерты 
н-р 1. 4 для скрипки с ор
кестром. Дир. В. Спиваков.

Запись «ЕМ Records» (Ве
ликобритания).

9. Музыкальный теле
тайп-4. Исп. М. Плетнев 
(ф-но). Бетховен. Соната и-р 
14, исп. Нейгауз (ф-но). Бах, 
Шутка, исп. Гофман (флей
та). Оркестр п/у Ойстраха.

10. В. Моцарт. Рондо для 
ф-но. Исп. М. Юдина, А. 
Шнабель, Г. Нейгауз и др.

Напоминаем, что мы ждем 
ваши открытки с указанием 
исполнителя и песни месяца 
но адресу: Москва, ТАСС; 
«Музыкальный Олимп 
ТАСС».

Более пятисот концертов 
с сентября прошлого года 
дал молодежный популяр
ный ансамбль «Ласковый 
май». Любители эстрады в 
150 городах страны, где по
бывал ансамбль на гастро
лях. смогли познакомиться 
с обширным репертуаром 
коллектива. Это песни Сер
гея Кузнецова. Владимира 
Бойко, Юрия Шатунова, 
Константина Пахомова и 
других молодых авторов. Не
изменно бурю восторга у 
слушателей вызывают песни 
«Гадкий утенок». «Белые 
розы». «Старый лес», став
шие шлягерами.

НА СНИМКЕ: выступает 
солист ансамбля «Ласковый 
май пятнадцатилетний Юрий 
Шатунов, который одновре
менно является автором мно
гих исполняемых им песен.

Фотохроника ТАСС.
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Репортаж

Мэтры 
тензометрии

Знаете ли вы, что такое 
тензометрия? Я до недав
него времени тоже не зна
ла. Экзотическое и таин
ственное название, смысл 
которого также таинствен
но от меня ускользал. Что 
это такое, я узнала на X 
Всесоюзной конференции 
«Тензометрия-89», которая 
проходила в свердловском 
Доме науки и техники. Это 
наиболее массовый метод 
оценки прочности и надеж
ности машин и конструк
ций. У тензометрии есть и 
своя история, так в прош
лом году было торжествен
но отмечено ее 50-летие.

Юбилейная конференция 
не случайно проходит в 
Свердловске. Ведь именно 
здесь находится головная 
лаборатория в области 
метрологии. Из 59 горо
дов страны приехали на 
конференцию участники, 
чтобы обсудить свои проб
лемы: методы и средства 
тензометрии и их примене
ние в народном хозяйстве. 
Они используются в самых 
различных областях: маши
ностроении, металлургии, 
атомной энергетике. На 
конференцию было пред
ставлено около 350 докла
дов.

Участники использовали 
свободное время, чтобы 
ознакомиться со всеми 
представленными работа
ми. У стендов разгорались 
научные споры. Они каса
лись и исследований в эк
стремальных условиях при 
особо высоких и низких 
температурах, исследова
ний по надежности лета
тельных аппаратов. Общее 
мнение — уровень докла
дов стал гораздо выше. 
Отсбраны наиболее инте
ресные и перспективные 
выступления — они будут 
опубликованы в научных 
журналах.

На конференции отме
чены сдвиги в выпуске 
тензометрических средств 
и измерительных систем. А 
их неотъемлемой частью 
стала автоматизация. Поэ
тому особенно остро встал 
сейчас вопрос о подготов
ке кадров. Со следующего 
года решено проводить 
различные семинары, шко
лы молодых специалистов. 
И свердловские ученые 
примут в, .этом деле самое 
актизнрр. участие.

Следующая конференция 
состоится в 1992 году уже 
с участием ученых и спе
циалистов из стран социа
листического содружества. 
Так что таинственная тен
зометрия сыграет не пос
леднюю роль в укреплении 
дружбы стран — участниц 
СЭВ.

М. СТАРОСТИНА.
Свердловск.

Имя композитора Евгения 
Щекалева, лауреата премии 
Свердловского обкома 
ВЛКСМ, известно многим 
свердловчанам. Этим и объ
яснялся интерес к авторско
му концерту композитора, 
который проходил во Дворце 
молодежи. Первый такой 
авторский вечер композито
ра — творческий отчет пе
ред свердловчанами — со
стоялся в 1986 году.

После последнего концер
та я задала несколько воп
росов Евгению Щекалеву.

— Почему вы вновь обра
тились к такой форме об
щения с публикой, как ав
торский концерт? У вас юби
лей?

— Да, юбилей, но не у 
меня, а у нашей Уральской 
композиторской организа
ции, и я хотел бы отчитать
ся за свою работу к этой 
дате.

Интервью после концерта

И мир хорош, 
потому что разный

— Расскажите, пожалуй
ста, о гостях из Москвы, 
которые выступали в вашем 
концерте.

— С певицей Екатериной 
Шавриной, лауреатом пре
мии Ленинского комсомола, 
солистом группы «Пламя» 
Валерием Беляниным, лау
реатом Всероссийского кон
курса Валерием Машковым 
меня связывает творческая 
и человеческая дружба.

С Екатериной Шавриной 
мы встретились впервые в 
1987 году, когда она спела

мою песню «На пароме» в 
финале телефестиваля «Пес
ня-87». А с Валерием Бе
ляниным« и Валерием Маш
ковым познакомился при за
писи моего авторского дис
ка, который нынче выходит 
на фирме «Мелодия».

Е. Шаврина и В. Белянин, 
как мне кажется, удивитель
но сочетают в себе, хотя по- 
разному, народные традиции 
и современную манеру. 
В. Машков же очень сцени
чен и всегда пытается по
дать песню, как маленький 
спектакль.

Выступили в концерте, и 
очень достойно, наши земля
ки: Уральский русский На
родный хор, лауреат Всесо
юзного телеконкурса В. То
порков. студентка Ураль
ской консерватории ■ Светла
на Баранова, младший хор 
детской хоровой школы № 2.

— В вашем концерте про
звучали самые разные в 
жанровом отношении песни: 
от народного звучания до 
рока...

— Мир хорош своим мно
гообразием, так и песню я 
люблю за это.

— Вы довольны СВОИМИ 
слушателями?

—• Очець боялся, что вре
мя летнее и будет мало пуб
лики в зале, но слушатели 
меня не подвели, и я от ду
ши благодарен и готов для 
них работать еще и еще.

Интервью вела 
О. ТАРАСЮК.

РЕКЛАМНОЕ ОБЛАСТНОЕ 
МОЛОДЁЖНОЕ АГЕНТСТВО

л
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Идем учиться на учителя

ПО ШПАЛАМ НА ТУРСЛЕТ
В окрестностях села Аро- 

машево, что в Алапаевском 
районе, открылся десятый 
традиционный туристский 
слет школьников Свердлов
ской железной дороги. В те
чение нескольких дней ребя
та из более чем тридцати 
школ будут состязаться меж
ду собой в рамках единого 
туристского лагеря. Они оп
ределят сильнейших в трех 
возрастных группах, . сорев
нуясь в технике пешего ту
ризма, спортивном ориенти
ровании. топографии. Побе
дители нынешнего слета, по 
традиции, составят костяк 
сборной команды Свердлов
ской железной дороги и при
мут участие во Всесоюзном 
форуме юных туристов-же
лезнодорожников.

Вот что сказала нашему

нештатному корреспонден
ту накануне слета директор 
дорожной станции юных ту
ристов Галина Дмитриевна 
Немолочнова:

— Приятно отметить, что 
с каждым годом наш слет 
пользуется все большей по
пулярностью — - неизмен
но растет число его участни
ков. Радует и то, что пре/ 
грессирует туристское мас
терство участников, ребята 
очень серьезно относятся к 
соревнованию, несмотря на 
то, что с каждым годом ус
ложняются задания слета. Ну 
и, конечно, где, как не здесь, 
познается настоящая поход
ная дружба, закаляется ха
рактер, крепнет воля, разви
ваются сила, ловкость и вы
носливость?!...

С. дидковскии.
Алапаевск.

ф КОЖАНЫЙ мяч
Определились все четыре фи

налиста областного турнира на 
приз «Кожаный мяч». Вслед за 
командой из Полевского, выиг
равшей в Среднеуральсне, в 
финал среди младших школь
ников (76 — 77 гг.) пробились 
ребята из Асбеста, Карпинсма 
и Краснотурьинска.

ф ШАШКИ
В Москве проходит традици

онный товарищеский матч по 
международным шашкам
СССР — Голландия.

В составе нашей ’ команды 
свердловский армеец, чемпион 
России Вадим Мильшин. Две 
первых партии Вадим завершил 
вничью, а в третьей выиграл.

«СПОРТЛОТО»
Результаты 25-го тиража ло

тереи «Спортлото» «6 из 45» 
и «5 из 36», состоявшегося 18 
июня 1939 года.

«6 из 45»: 6. 8, 18, 20, 31, 39.
«5 из 36»: 16, 18, 20. 22, 32.

(ТАСС).

ВСЕРОССИЙСКИЙ 
КОНКУРС молодых 
ВОКАЛИСТОВ ИМЕНИ 
М. П. МУСОРГСКОГО

Вчера в Свердловской филар
монии торжественно открылся 
Всероссийский конкурс моло
дых вокалистов имени М. П. 
Мусоргского. А начиная с се
годняшнего утра, в большом 
и малом залах Уральской кон
серватории, носящей имя ве
ликого русского композитора, 
идут конкурсные прослушива
ния.

БУДЕМ ЖДАТЬ 
ОТКРЫТИЙ

Это будет настоящий празд
ник вокального искусства. 
145 человек прислали заявки 
на участие в конкурсе: со
листы театров, студенты и вы
пускники практически всех 
музыкальных вузов Россий
ской Федерации. Свердловск 
представляют 22 участника.— 
самая многочисленная группа 
среди городов. Из Москвы 
приехали 21 человек, из Ле
нинграда — одиннадцать.

Основу конкурсной про
граммы трех туров составля
ют произведения Мусоргского, 
ведь конкурс посвящается 
150-летию со дня рождения 
великого русского • компози
тора.

Мастерство исполнителей 
оценит жюри, которое воз
главляет народная артистка 
РСФСР Наталья Дмитриевна 
Шпиллер, в прошлом — веду
щая солистка Большого теат
ра СССР, ныне — профессор 
и заведующая кафедрой опер
ной подготовки Московского 
музыкально - педагогическо
го института имени Гнесиных.

Итак, участникам конкур
са и жюри предстоит т»«-. 
на я, насыщенная, но вместе 
с тем очень интересная ра
бота.

Своими размышлениями 
по поводу конкурса делится 
народная артистка РСФСР, 
солистка Свердловского теат
ра оперы и балета имени А. В. 
Луначарского Светлана Ва
сильевна Зализняк:

— Конкурс, безусловно, бу
дет способствовать повышению 
музыкального кругозора, ма
стерства певцов ин н» 
лит им «вариться в собствен
ном соку», что, к сожалению, 
часто бывает на периферии.

Каменск-Уральское музы
кально - педагогическое учи
лище объявляет прием уча
щихся на отделения учите
лей начальных классов с об
разованием 8—10 классов и 
на музыкально - педагогиче
ское —- с образованием 8 
классов.

Поступающие сдают' экза
мены: на отделение учителей 
начальных классов на базе 
8 классов — русский язык 
(диктант), математика (уст
но): на базе 10 классов — 
сочинение, математика (ус
тно); На музыкально - педа
гогическое; специальный ин
струмент (фортепиано, баян, 
аккордеон), проверка музы
кальных данных, диктант и 
литература (устно).

Для поступления необхо
димы заявление на имя ди
ректора, автобиография, ат
тестат зрелости или свиде
тельство об окончании 8 
классов, медицинская справ
ка по форме № 286, четыре 
фотографии; на музыкально
педагогическое отделение —• 
свидетельство о музыкаль
ном образовании, заключе
ние врача-отоларинголога о 
состоянии голосового аппара
та.

Прием заявлений до 30 
июля с 9 до 16 часов. При
емные экзамены с 1 по 15 
августа.

Адрес училища: г. Ка
менск-Уральский, ул. Строи
телей, 13.

Молодежное 
бюро 

“цоустройства

Штаб добровольных трудовых объединений молоде
жи — Молодежное бюро трудоустройства города Сверд
ловска

ОБЪЯВЛЯЕТ ОБЩЕСТВЕННЫЙ ПРИЗЫВ
для работы на предприятиях Свердловска жителей горо
да и области, имеющих. специальности:

— машинист мостового крана, токари всех специаль
ностей, фрезеровщик, шлифовщик, сверловщик, заточ
ник, наладчик станков, маляр, слесарь-сантехник, 
слесарь-инструментальщик, слесарь-ремонтник, слесарь 
механосборочных работ, газоэлектросварщик (обладате
ли данных специальностей должны иметь со II по V раз
ряд);

— контролер ОТК:
— водитель автомашин всех категорий.
Средняя заработная плата 200—250 рублей. Предоста

вляется место в общежитии. Льготы: 13-я зарплата, до
полнительная плата за выслугу лет, предоставляется 
ссуда демобилизованным в размере 150 рублей безвоз
мездно и 200 рублей с возвратом.

Предприятия имеют профилакторий и дома отдыха.
С предложениями обращаться по адресу: Свердлов

ский ГК ВЛКСМ, ул. Вайнера, д, 8. кабинет № 5, теле
фон — 51-82-32 ежедневно (кроме выходных дней) с 16 
до 18 часов.

НПО «Ритм»
Центральный научно-иссле

довательский институт техно
логии судостроения НПО 
«РИТМ» имеет многолетний 
опыт создания и постановки 
на производство технологиче
ского оборудования для очи
стки, грунтовки, термической 
резки, разметки, механообра
ботки и маркировки листового, 
профильного и трубного ме
таллопроката, сборки и свар
ки конструкиий ИЗ ОСНОВНЫХ 
видов металлических материа
лов, станков для резки и гиб
ки труб, переносных станков 
для механической обработки 
крупногабаритных конструк
ций и энергетического обору
дования, переносных устройств 
для механообработки, сборки 
и сварки трубных систем, 
пневмоэлектро- и гидроинстру
мента для механической обра
ботки, сборки и монтажа, вы
соконапорных переносных на
сосов, цехового подъемно- 
транспортного оборудования, 
установок и аппаратов для ла
кокрасочного и пластмассово
го производств, систем гидро- 
и пневмопровода, электропри
вода и электроавтоматики, 
приборов и средств техноло
гического контроля и измере
ний.

По требованию заказчика 
оборудование снабжается руч
ным, полуавтоматическим или 
автоматическим, в т. ч. про
граммным управлением- На 
базе перечисленного нестан
дартного оборудования разра
ботаны и внедрены организа
ционно - технические проек
ты комплексной механизации 
и автоматизации, высокопро
изводительные линии и участ
ки, в т. ч. ГАЛ и ГАУ.

Предлагает по этим направ
лениям и видам оборудова
ния:

— передать готовые комп
лекты конструкторской, техно
логической, программной и 
нормативно - технической до
кументации;

— разработать принципи
альную технологию и органи
зационно - технические про
екты;

— разработать конструктор
скую и технологическую доку
ментацию;

— изготовить наиболее сло
жные образцы изделий;

— обеспечить авторский 
надзор при освоении разрабо
танных изделий и технологий;

— оказать консультативную 
помощь в области технологии, 
проектирования, организацион
но - технических вопросов 
разработки, маркетинга, эко
номики, размещения заказов 
и постановки на производство.

Адрес: 198217, Ленинград, 
ул. Промышленная, 7. Тел.: 
186-28-55. Гл, конструктор 
объединения М. И. Клестов.

Служба 01

«Спички - не тронь!...»
В весенне-летний период особенно часты пожары из-за 

шалости детей с огнем. Об этом говорят цифры. Только 
в мае произошло более сорока пожаров. л

Чуть начинает пригревать весеннее солнце, и подрост
ков дома уже ничем не удержать. И если их досуг не ор
ганизован, предметом игр становятся спички. Преступное 
легкомыслие проявляют родители, оставившие детей, осо
бенно малышей, дома без присмотра.

Ребята разжигают костры, а ветер, раздувая искры, пе
реносит их на большое расстояние. Горят дома, надвор
ные постройки.

Так, в Реже от костра, разложенного двумя братьями 
четырехлетним Димой и шестилетним Женей Тезиковы- 
ми. сгорели сараи. Ущерб составил 500 руб.

В Пышминском районе п. Глубокий Лог сгорели на
дворные постройки и крыша частного дома. Виновник — 
Глеб — 5 лет. Ущерб, нанесенный пожаром, составил 5 
тысяч рублей.

В Кушве в квартире был оставлен без надзора Брусни
цын Юра 5 лет. Он нашел спички и развел костер в 
бельевом шкафу. В результате пожара сгорели домашние 
вещи. Ущерб от пожара — 200 рублей.

В Березовском от детской шалости Бушихина Димы. 
8 лет сгорели жилой дом и надворные постройки. Ущерб 
составил 5 тыс. рублей.

В Пышме в пос. Красное Кошкарев Коля 5 лет. ос
тавленный в частном доме один, также играл со спич
ками. В результате — сгорел жилой дом на сумму 4 
тыс. рублей.

В Шалинском районе п. Сарга «стараниями» Ивашки
на ’Саши 8 лет, Юдина Андрея 5 лет огнем был 
уничтожен хозяйственный склад. Ущерб, нанесенный го
сударству. составил 4,5 тыс. рублей.

И подобных примеров можно перечислить много.
Родителям следует быть предельно внимательными к 

своим детям. Не оставляйте их без присмотра, иначе слу
чится большая и непоправимая беда!

Л. ЛАТЫПОВА, 
младший инспектор пожарной охраны.

Я участвовала в I Всесоюзном 
конкурсе вокалистов имени Му
соргского, который проходил в 
1964 году в Москве, где полу
чила диплом. Кстати, свердлов
чане выступили тогда удачно: 
В. Афанасьева стала лауреа
том I премии, О. Агафонов — 
дипломантом.

Обстановка конкурса была 
очень напряженной, требова
лось мобилизовать все силы. 
Ситуация осложнялась еще и 
тем, что был большой возраст
ной диапазон участников. К 
примеру, я в то время училась 
на IV курсе консерватории, а 
допустим, К. Кудряшова была 
уже солисткой Пермского опер
ного театра, заслуженной арти
сткой РСФСР.

Поэтому к нынешнему кон
курсу следовало готовиться за
долго. тщательно, чтооы мы. л 
во всеоружии и устоять перед 
любыми неожиданностями. Это 
я старалась передать своим 
ученицам Т. Шамановой и С. 
Плетенно, участвующим в ны
нешнем конкурсе.

Конкурс, проходящий в Сверд
ловске, интересен еще и тем, 
что введено разделение на ка
мерное и оперно-концертное пе
ние, что дает большие возмож
ности для раскрытия индивиду
альности певцов.

Программа конкурса доста
точно сложна, в нее входят в 
качестве обязательных произ
ведений довольно трудные 
арии, романсы Мусоргского.

Хотелось бы верить, что ода
ренные исполнители не оста
нутся в Свердловске «за бор
том» конкурсных наград, мак 
это порой бывает.

Н. АПОЛЕНСКАЯ, 
студентка Уральской 

консерватории.

Обращаемся к руководи
телям предприятий и уч
реждений, если у Вас есть 
необходимость снижения за
болеваемости работников ва
шего предприятия, действен
ную помощь в этом окажет 
Вам экспериментальный ме
дицинский отдел молодежно
го центра «ТОМ» при ОК 
ВЛКСМ.

Наш центр предлагает ор
ганизовать и провести:

— комплексную оценку 
условий труда и заболевае
мости с временной утратой 
трудоспособности;

— статистический анализ 
заболеваемости с временной 
утратой трудоспособности, 
'разработку рекомендаций и 
мероприятий по ее сниже
нию;

— офтальмологический 
прием (подбор простых и 
сфероцилиндрических линз, 
первичное выявление глау
комы. консультации по забо
леванию глаз);

— гинекологический ос
мотр;

— маммологический при
ем; .

'— выявление и лечение 
у ролог ичесних заболеваний;

Сохранить 
Красоту и Здоровье 
поможет Вам 
молодежный центр 

„ТОМ”

— лечение от курения.
Молодежный ' центр 

«ТОМ» готов оказать и дру
гие услуги по требованию
заказчика.

Наши телефоны: 57-82-66, 
51-64-71, 57-82-44.

МОЛОДЕЖНЫЙ ЦЕНТР 
«ТОМ» ПРЕДЛАГАЕТ: 

консультативный 
гинекологический прием 
По всему спектру гинеко

логических заболеваний Вы 
сможете получить квалифи
цированную развернутую 
консультацию опытного спе
циалиста.

«ОПТИМАЛИСТ
ОПТИМАЛИСТ”

Вы сэкономили 500 рублей
Именно столько, по сообщению еженедельника 

«Семья», тратит каждая советская семья на приобрете
ние алкоголя в год.

ВЫ УВИДИТЕ ПУТЬ ВОЗВРАТА 
ПРЕЖНЕГО ЗДОРОВЬЯ,

Редактор В. ЕФИМЧИК.
познакомившись с методом природного 
ИВАНОВА ПОРФИРИЯ КОРНЕЕВИЧА.

ВЫ ПРИОБРЕТЕТЕ МАССУ
оздоровления

рованные лебеди. Фазаны, 
павлин.

Начало вечерних пред
ставлений в 19 час.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ДРАМЫ
Сегодня ПАРИЖСКИЙ к энд

С. В. Образцова
(в помещении ТЮЗа) 

Сегодня и 21-VI

21-VI МАНДАТ
в 13 и 19 час. 30 мин. 

ПРО ФЕДОТА-СТРЕЛЬЦА.
УДАЛОГО МОЛОДЦА

АКАДЕМИЧЕСКИЙ 
МУЗЫКАЛЬНОЙ
21-VI МАДАМ ФАВАР 
22-VI КОНЕЦ СВЕТА

ТЕАТР 
КОМЕДИИ

В помещении филармонии — 
Сегодня, 21. 22-У1 в 11 час. 

30 мин.
ВЕСЕЛЫЕ МЕДВЕЖАТА

Адрес: горбольница № 23, 
женская консультация, каб. 
№ 11, суббота с 9 до 12 ча
сов. ,

ЛЕЧЕНИЕ ОТ КУРЕНИЯ
методом 

иглорефлексотерапин
Курс лечения — пять про

цедур. Пять дней — и Вы 
здоровы! Стоимость всего 
купса лечения — 25 рублей.

Запись: вторник, четверг 
с 18 до 19 часов по адресу: 
ул. Старых большевиков, 9, 
поликлиника ГБ 23, каб. 
№ 10.

ГАСТРОЛИ 
АКАДЕМИЧЕСКОГО 

ЦЕНТРАЛЬНОГО 
ТЕАТРА КУКОЛ 

под - руководством 
нар. Йэт. СССР

ГОСЦИРК
Новая программа.

ЭСТРАДНО-ЦИРКОВОЕ ШОУ 
«РАЗНОЦВЕТНОЕ РЕВЮ». 
Впервые в цирке дресси-

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС»

Ежедневно и по 25-У1 
НОВАЯ ПРОГРАММА.

Цветной 
художественный Л ильм 
«КРОКОДИЛ»ДАНДИ-Н» 

(Австралия).
Мультипликационный 
«ФИЛЬМ-МИНУТКА» 

(Куба).
Д о к у м е нт а л ь н ы й Ф ил ь м 
«СЕКРЕТЫ ПРИРОДЫ» 

(№ 15).
Сеансы: П-30. 15-30, 19 30.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ;
ОКТЯБРЬ — Мужчина и 

женщина.
СОВКИНО — Мужчина и 

женщина 20 лет спустя.
САЛЮТ — Роковая ошиб

ка. Роман с камнем.
ТЕМП — «Проводил» Дан

ди-11. Видеозал — Возвраще
ние Джидая.

УРАЛ — Беглецы. Власть 
соловецкая. Орфеи.

ДК им. ДЗЕРЖИНСКОГО — 
Четверо друзей (две серии).

ДК им. ГОРЬКОГО — Ас
социация злоумышленни
ков.

ДК им. СВЕРДЛОВА — 
Рэгтайм.

МИР — Мужчина и жен

щина 20 лет спустя (две се
рии).

ДРУЖБА — Мужчина и 
женщина 20 лет спустя (две 
серии).

ПОГОДА . . . . . . . . . . . . . .
21 — 22 июня по области 

ожидается преобладание су
хой и жаркой погоды с тем
пературой воздуха ночью 
12 — 17. днем 27 — 32. усиле
ние засушливых явлений в 
лесах области, дальнейшее 
повышение пожарной опас
ности до чрезвычайной.

ПОЛОЖИТЕЛЬНЫХ ЭМОЦИЙ 
и сами сумеете найти оптимальный путь решения мно
гих волнующих Вас проблем.

Все это будем Вашим достоянием лишь тогда, когда 
Вы сумеете вырваться из рабства алкоголя и табака.

Поможет Вам в этом многократно опробованный и вы
сокоэффективный метод ленинградского ученого Г А 
ШИЧКО, который позволяет АНОНИМНО любому че
ловеку независимо от возраста, пола, а также стажа 
употребления алкоголя и курения табака, легко и безбо
лезненно отказаться от этих вредных привычек без при
менения каких-либо медикаментозных препаратов.

Метод избавления заключается в прохождении людьми 
специального курса занятий, в основе которых лежат 
психологические и педагогические принципы.

Получить дополнительную информацию по методике и 
записаться в очередь на занятия клуба «ОПТИМАЛИСТ» 
можно по телефону: 37-23-77.

Кооперативу «РОССИЯ» 
требуются квалифициро
ванные швеи для пошива 
полушубков и для покры
тия меховых изделий.

Обращаться по телефо
ну: 47-04-92 с 20 до 21 ча
са.

РОМА 
сообщает, 

что помещать рекламу и объ
явления удобнее всего с по
мощью нашего рекламного 
областного молодежного 
агентства.

Реклама вашего предпри
ятия будет хорошо оформле
на и иллюстрирована рисун
ками.

Кроме того, с помощью 
нашего агентства ваша рекла
ма может быть размещена в 
газетах Тюмени, И. Тагила, 
Ленинграда, Москвы и за ру
бежом.

Напоминаем, наш теле
фон: 51-16-81. Реклама и 
объявления принимаются 
ежедневно е 10 до 12 часов 
и с 15 до 17 часов.

НД СМЕНУ!
Индекс 53800.
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